

# Epidemiología

## 4 Enfermedades Que Fueron Pandemias

### 1. Peste De Justiniano.

El imperio bizantino se encontraba en uno de sus momentos de mayor esplendor cuando una epidemia de peste vírica asesinó al mandatario del emperador Justiniano. Es la primera enfermedad de este, de la que se tiene constancia. El emperador Justiniano fue víctima de la peste, aunque terminó recuperándose. Al final de la capital imperial perdieron casi el 40% de su población, y en total se habrían cobrado 4 millones de vidas.

### 2. La Peste Negra

Una época conocida humanidad vivió el peor brote de esta enfermedad a mediado del siglo XIV (entre 135 - 1361). Los números quedarán tras de este episodio con extremadidaderes. Por ejemplo, según datos, la península de Iberia perdió entre 60 y 65% de su población, esto fue unos 80 o 90 millones de personas.

### 3. Viruela

era un enfermedad sirope y extremadamente contagiosa que devoró la población mundial en su agoración, llegando a tener tasas de mortalidad de hasta el 30%. Solo en el siglo XV se estima que 300 millones de personas murieron de viruela.

### 4. Gripa Española

Durante los últimos días de la primera Guerra Mundial (1914 - 1919), se registró el primer aviso de gripe española. Esta circunstancia explica el origen de la gripe así entendida por

todo el mundo al mismo tiempo que los trópicos se refrescaran.  
Se estima que la tasa global de mortalidad fue de entre 10% y  
20% de los infectados, llevando a morir, en todo el mundo,  
entre 20 o 50 millones de personas.